

会議概要書

会議の名称	第6回 小学校再編準備委員会
日 時	令和7年5月23日（金）午後6時00分～午後7時38分
会 場	市役所東庁舎2階 東大会議室
出席者	市教委：中村教育長、太田次長、飯島課長、佐藤課長補佐、 渡邊課長補佐、飯嶋 （下川職務代理者、森教育委員、北澤教育委員、奥原教育委員）10名 準備委員：別紙名簿25名
会議内容	1 開 会 2 教育長あいさつ 3 会議事項 （1）スクールバス試乗会実施報告について （2）通学方法について （3）その他 4 その他 5 閉 会
主な意見等	<p>【スクールバス試乗会実施報告について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ しなの入口のバス停について、バス会社の意見として、待合所から乗降場所まで道路だけではなく、児童が歩く場所まで幅広く除雪が必要とのことだが、土の部分は雪が固く人力では除雪不可能。除雪車に幅広く除雪してもらうよう依頼いただきたい。 → バス会社の意見は、道路管理者に向けての意見と受け止めており、除雪の依頼をする予定でいる。 ・ しなの入口のバス停について、大型で運行することに不安がある。ただでさえ見通しが悪く事故が多発する場所に大型のバスが停まると事故が増えるのでないか。マイクロバス2台の運行はできないのか。 → 以前からマイクロバスで運行してほしいという要望をいただいているが、乗車人数を鑑みて令和8年度は大型バスで運行する形をとりたい。今後運行するバスの型式については、乗車人数を確認して見直しを図っていききたい。 ・ バス待機所が有る場所、無い場所がある。現在は道路の左右でスペース見つけ乗降しているが、今回のバスルート以降、道路左側にスペースがない場所もあるので、安全面を重々考慮して検討いただきたい。

- ・ 大町北部小学校南ルートを試乗した。神栄町から参加した方が多く、関心が強いことが分かった。試乗会では、低学年を乗せてあげてほしいという声が多く、今回 1.5km に範囲を再設定いただいたことはありがたかった。神栄町付近は住宅地で大型バスの転回等難しい箇所も多いので、引き続き安全面を考慮しながら検討を進めてほしい。
- ・ 試乗会で、バス停での待機時間、乗り遅れ等の心配の声があった。大人の見守りが必要ではないかと思うので、その点検討いただきたい。

【通学方法について】

- ・ 事務局案のとおり承認することで良いか。
 - 承認
- ・ 資料に記載のある各地区の乗車人数は、乗るという確認は取れているか。もし対象の児童が乗らず、バスに空きがでた場合、対象ではない地区の児童が乗ることはできるのか。現在のスクールバスでは誰も乗っていないバスが動いていることを聞いたので、お金が無駄にならないような使い方をしてほしい。特に、南小の地区は今回初めてのバス通学となる家庭も多いにも関わらず関心が薄い印象である。対象である児童が乗れるよう、徹底した周知を行ってほしい。
 - 資料として記載した人数は最大人数であり、実際に乗車する人数は今後申請をしてもらって確定していく。仮に、対象児童が乗らない選択をしてバスに空きが出たとしても、対象外の児童がその分乗れるようにすることは、各コースのバス全てがそうなる確証はなく、不公平感が出るため行わない。
 - 今回の委員会で、スクールバス乗車基準距離が確定し、準備を進めていく中で、引き続きしっかり周知を図っていきたい。
- ・ 開校後も、各方面に協力を依頼しながら定期的の問題点などを洗い出しを行っていただきたいことと、今回の決定を受け、再度試乗会を行って欲しい。
 - 今年度中に全てのコースを対象に試乗会を予定している。今後、乗車人数の変動などでバス停の変更、新設の可能性もあるので、開校後も毎年路線について見直しを図っていきたい。
- ・ バスの乗り遅れなどの不安を解消できるよう、バスの運行状況を発信してもらえると嬉しい。
 - どのようなシステムを利用するかは未確定ではあるが、そのような情報を発信できるか検討中。
- ・ 南部小学校終点の停留所の案に「信濃常盤駅」とあったが、常盤公民館はどうか。

- 常盤公民館はバスを乗り入れるには難しく、かつ、送迎の時間帯は保育園の送迎時間と重なるため、付近に車が多く、大型バスが停車すると、より混雑を招いてしまいかねないため断念した経緯がある。
- ・ 北部小学校の通学路で、地下道を通ることに不安を感じることに、地区によっては歩道が狭い、または歩道がない場所があり、整備等を行ってもらえないか。
- 全ての懸念箇所を避ける・工事をすることは難しいが、今後作成する通学路の推奨ルートに入る通学路は各部署による点検を行い、安全に最大限配慮できるよう努めていきたい。
- ・ 北部小学校において、保護者の車送迎の際乗り入れるエリアはあるか。
- 旧第一中のプールのエリアを駐車場として改修予定であり、送迎の際はそちらを利用いただくよう案内する予定。
- ・ スクールバスの運行ルートは試乗会のルートで確定か。現在の案だとバス停が遠い地区があるがどうするのか。
- 現段階では案であり、今後スクールバス対象の児童の人数が定まってきたら精査していくが、乗れる地区の児童が乗れないということはないようにしたい。
- ・ 今後見直しの際は、保護者と教育委員会が直接話し合えるような機会を設けてほしい。
- 小学校でも知っておいてもらいたいことであり、意見交換の場に小学校を除くことはできないが、そういった機会を設けることができるよう検討していきたい。

【その他】

- ・ 南部小学校（南小）のプール授業はスイミングスクールで行ってほしい。
- スイミングスクールと小学校の時間割の調整を行っていく必要があるため、令和8年度は難しいが、スイミングスクールで実施できるよう検討していきたい。
- ・ 北部・南部小学校の設計等の情報は各小学校へ共有してほしい。
- 現在随時共有は行っている。
- ・ 各小学校で飼育している生き物を北部・南部小学校に移動できるよう飼育小屋の設置をお願いしたい。
- 中核教員を中心にとりまとめ、報告いただければ検討していきたい。